



digital.union@sonapresse.com

L'actu du web

LES  COMMUNAUTÉS

Par I.M'B.
TÉLÉCHARGEMENT ILLÉGAL,
STREAMING: LES 5 PAYS QUI
PIRATENT LE PLUS



Photo: DR

Dans cette coupe du monde de la triche, cinq pays se partagent la vedette. En première position, nous retrouvons les États-Unis, avec 15,5 milliards de visites sur ces sites qui diffusent des contenus piratés. La Russie et l'Inde complètent le podium avec environ 8 milliards de visiteurs. Suivent la Chine et la France avec respectivement 7,7 et 4,6 milliards de visites.

PREMIÈRE COURSE DE
VOITURES ÉLECTRIQUES
VOLANTES



Photo: DR

La toute première course de voitures volantes s'est déroulée en Australie, sur une piste aérienne virtuelle de 1 kilomètre. Durant celle-ci, le pilote d'Airspeeder Zephatiali Walsh a battu son challenger Fabio Tishcler. Alauda Aeronotics, qui fabrique les voitures volantes, et Airspeeder, qui organise les courses, se sont entendues. Et après le succès du test en 2021, ils ont franchi une nouvelle étape: réaliser la première course officielle. Airspeeder ambitionne de proposer un format "Grand Prix", dès 2024.

RUSSIE: META CLASSÉ
ORGANISATION "TERRORISTE
ET EXTRÉMISTE"

La Russie a officiellement désigné Meta comme organisation "terroriste et extrémiste" mardi dernier. L'information apparaît désormais sur le site Internet du service russe de surveillance financière. Sur Telegram, l'avocat réputé Pavel Tchikov a expliqué mardi que des poursuites pourraient être engagées si une personne mentionne publiquement Meta sans indiquer son statut d'organisation interdite, ou si elle montre le logo de la société et de ses filiales. Les entreprises utilisant les réseaux sociaux de Meta pour diffuser des publicités ou travaillant avec ces applications pourraient aussi être accusées de participation à une organisation "extrémiste".

La communauté des artistes et hommes d'art gabonais est en liesse, elle n'en revient pas. La publication faite par Sean Bridon (lire l'intégralité dans Expression Directe ci-dessous) relative au décaissement, le 1er novembre prochain de 500 000 dollars (environ 350 millions de francs CFA) pour la production culturelle et artistique a fourni son florilège d'expressions: près de 6 850 commentaires après deux heures de publications. De l'encouragement à la méfiance, les partisans de la culture se sont lâchés sur les claviers.

"Chapeau Grand, nous sommes avec toi, pas besoin de faire la politique, pour devenir riche ou être influents. Merci encore Seigneur pour ce que tu fais pour tes enfants", Alfred Bongo Nguia, auteur-compositeur. Arthur Essakoumba de poursuivre: "Tu fais un bon travail pour le talent de certains artistes Gabonais. C'est bien, ta politique de les salarier est bien. Mais tu connais ton pays".

Certains internautes estiment que les actions de promotion de



KD | PHOTOGRAPHIE 241

Photo: DR

la culture de Sean Bridon méritent que ses productions soient davantage suivies dans le monde tout entier: "Félicitations, ces actes nous poussent à toujours suivre vos différentes vidéos pour contribuer également de notre manière."

Comme il fallait s'y attendre, des internautes soupçonnent des actes cachés. "Qu'importe ce qui est caché derrière toutes

tes initiatives. Tu mets le pays en haut et c'est vraiment super", dit Milka Benoîte. Et d'autres de demander à Sean de damner sur les soupçons: "Dans ton initiative les gens verront toujours le mauvais quelque part. Félicitations pour ça! Bon courage à tous ceux qui iront sans la grosse tête travailler pour que notre niveau culturel soit valorisé de la meilleure des manières".

Par crainte de représailles multiformes, d'autres auraient plutôt souhaité la discrétion: "Grand Sean Bridon, je ne sais même pas pourquoi tu es venu dire tout ça (sur Facebook). (...) Donc, continue seulement comme d'habitude", Raymond Fameur.

À l'étranger, on envie déjà notre Sean Bridon: "Que Dieu t'envoie ici au Tchad", écrit Mastamoon.

DE L'ARGENT AUX "ACTEURS CULTURELS DE MON PAYS, LE GABON"

I.M'B
Libreville/Gabon

VOICI la publication faite par Sean Bridon sur sa page Facebook hier. Nous publions l'intégralité:

"99 % des artistes Gabonais ne peuvent pas vivre avec le revenu de leur profession artistique et se consacrent à un emploi afin de tendre vers la stabilité financière.

Conscient de cela, j'ai décidé de leur donner un salaire, de leur construire des maisons et surtout de les rendre indépendants! Je tiens à préciser qu'ils perçoivent la totalité des revenus de leurs prestations. Cependant, ils ne feront aucun concert national tant que les sommes proposées ne seront pas à la hauteur de leur talent. Le 1er novembre 2022, la Seany TV décaissera la somme de 500 000 dollars pour aider les acteurs culturels de mon

pays, le Gabon! Les ingénieurs de son, les pages culturelles, les danseurs, les médias, les artistes, les réalisateurs, les humoristes, etc. ... Ceux-ci seront soutenus et suivis dans la réalisation de leurs projets personnels! J'invite donc tous les Producteurs Gabonais à se mettre avec moi pour faire avancer la culture Gabonaise au cas contraire laissez-moi travailler!"

Signé: Sean Bridon.

EXPRESSION
DIRECTE

Photo: DR